



Nürnberger helfen Menschen in Sri Lanka (Srilankahilfe Nürnberg)

Nachhaltig Hilfe zur Selbsthilfe leisten

Wofür wir uns einsetzen:

„Nürnberger helfen Menschen in Sri Lanka e.V.“ (Srilankahilfe Nürnberg) ist ein gemeinnütziger Verein, der auf Initiative des Amtes für Internationale Beziehungen der Stadt Nürnberg im Juni 2006 gegründet wurde. Wir verstehen unsere Arbeit als langfristige und nachhaltige humanitäre, finanzielle und ideelle Hilfe für Menschen, die an der Ostküste Sri Lankas leben. Mit unserem Engagement für die in dieser Region lebenden Menschen möchten wir dazu beitragen, dass sie ohne Not und menschenwürdig leben können. Bei unserer Tätigkeit achten wir darauf, mit allen in der Region ansässigen sozialen, politischen, kulturellen, kirchlichen, weltanschaulichen und wissenschaftlichen Organisationen zu kooperieren, die die Ziele und die Arbeit unseres Vereins unterstützen.

Warum wir im Osten Sri Lankas aktiv sind:

Die touristisch und wirtschaftlich in großen Teilen wenig prosperierende Ostküste Sri Lankas war vom Tsunami besonders schwer betroffen. Von 2006 bis 2009 gehörte diese Region auch zu den am härtesten vom Bürgerkrieg zwischen tamilischen Rebellen und singhalesischem Militär betroffenen Landesteilen. Mehr noch: Durch immer wiederkehrende, ungewöhnlich starke Regenfälle und Überschwemmungen in der Monsunzeit sind alljährlich viele Menschen in ihrer Existenz bedroht. Für einen Landstrich, der schon immer zu den ärmsten Teilen des Landes gehörte, stellen diese Schädigungen durch Naturkatastrophen und ethnischen Konflikte – insbesondere dort, wo der Tourismus keine Chance hat – eine dauerhafte Benachteiligung der Menschen in ihren Lebenschancen und -bedingungen dar.

Was wir im Jahr 2011-2013 getan haben:

1. **Durchführung von Health Camps** in der Umgebung von Kalmunai, wo es keine ärztliche Versorgung gibt.
2. **Ausbau und Sanierung eines Kindergartens** in einem der am dichtesten besiedelten Stadtviertel von Kalmunai.
3. **Zuschuss für Ausstattung eines Kindergartens und eines Mütterberatungszentrums** in einem Sozialen-Brennpunkt-Quartier in Colombo.
4. **Ausstattung für das Gesundheitszentrum:** medizinische Ausrüstung, Einrichtung eines Spielbereichs für Kinder, Stühle für die Wartehalle des Heinrich A. Litzenroth Health Center in Kalmunai, das mit Geldern der GfK finanziert wurde.
5. **Bau und Ausstattung eines Berufsbildungszentrums** in Kattankudy, in dem Schulabsolventinnen und -absolventen, die keinen Studienplatz an einer der Hochschulen finden, eine Computergrundausbildung erhalten.
6. **Sanierung und Erweiterung eines Kindergartens** im gleichen Gebäudetrakt wie das Ausbildungszentrum in Kattankudy.

Die beiden Einrichtungen in Kattankudy wurden im April 2013 feierlich eingeweiht.

Unsere Projekte 2014/2015

Wir werden uns in den nächsten zwei Jahren auf die Realisierung von zwei größeren Projekten konzentrieren.

1. **Fertigstellung der Siedlung von 25 Häusern in der Umgebung von Kalkudah**
für Menschen, die nach dem Tsunami Ende 2004 immer noch in einfachsten Notunterkünften wohnen. Dieses mit dem Amt für Internationale Beziehungen gemeinsam geförderte Projekt in Eravur ist weitestgehend fertig gestellt. Im Februar 2014 werden 25 Familien mit rund 150 Personen die Häuser beziehen.

Im März 2014 wird die Siedlung feierlich eingeweiht

2. **Förderung und Unterstützung der von den Nürnberger Bürgern und dem Verein geschaffenen Einrichtungen:**
 1. die Kinderstation des Ashroff Memorial Hospitals in Kalmunai
 - das Heinrich A. Litzenroth Gesundheitszentrum in Kalmunai
 - die Kindergärten in Colombo, Kalmunai und Kattankudy
 - das Ausbildungszentrum im Kattankudy.

Geplant: Besuch von Klein Nürnberg in Eravur im März Reise zur Eröffnung der neu erbauten Siedlung bei Kalkudah

Derzeit planen wir mit dem Reiseveranstalter EXPLORER eine Reise aus Anlass der feierlichen Eröffnung der Siedlung „Klein Nürnberg“ in der Umgebung von Kalkudah. Die Teilnehmenden haben die Gelegenheit, die Einrichtungen und Projekte, die wir gefördert haben, zu besuchen und mit den im Osten des Landes lebenden Menschen in Kontakt zu kommen. Daneben besteht die Möglichkeit, die kulturell und landschaftlich schönsten Teile Sri Lankas in einer Rundreise kennenzulernen.

Geplanter Reisetermin Anfang/Mitte März 2013

Wenn Sie sich für die Reise interessieren, melden Sie sich bitte bei Ulrike Schöneberg, 0911 933 0627

Wie Sie uns bei unserer Arbeit helfen können:

Werden Sie Mitglied oder Förderer des Vereins „Nürnberger helfen Menschen in Sri Lanka“ und unterstützen Sie uns bei der Realisierung unserer Projekte.

Konto der Srilankahilfe Nürnberg e.V.:

VR-Bank Nürnberg, Kontonummer 39390, BLZ 76060618
Der Jahresbeitrag für Mitglieder und beträgt 36 Euro.

Nürnberger helfen Menschen in Sri Lanka e.V.

Dr. Ulrike Schöneberg (Vereinsvorsitzende)

Dr.-Mack-Str. 41, 90762 Fürth

Tel. 0911 933 0627 - Fax 0911 374 7413

Email: schoeneberg@t-online.de

www.srilankahilfe-nuernberg.de